
 

  

50ème ASSEMBLEE GENERALE 2021 – 2022 

 

MJC Marigny-Le-Châtel / St-Flavy 

Maison des jeunes et de la culture, Maison pour tous 



 

 

1 

 

 

SOMMAIRE 

 

 

 

SOMMAIRE .......................................................................................................................................... 1 

 

RAPPORT MORAL DU PRESIDENT .................................................................................................... 2 

 

RAPPORT FINANCIER ........................................................................................................................ 4 

 

RAPPORT ACTIVITES 2020-2021 ....................................................................................................... 9 

 

Evenements organises au cours de l’exercice 2021 – 2022 .............................................................. 9 

 

Le fonctionnement des sections au cours de l’exercice 2021 – 2022 ............................................... 17 

 

PRESENTATION DES NOUVEAUX EMPLOYEES, ANIMATEURS ET SECTIONS ........................... 36 

 

LES MEMBRES DU BUREAU SORTANT .......................................................................................... 40 

 

EMPLOYÉES DE LA MJC .................................................................................................................. 40 

 

NOS PARTENAIRES .......................................................................................................................... 41 

 

 

  



 

 

2 

 

 

RAPPORT MORAL DU PRESIDENT 

Bonjour à toutes et à tous, 

 

Je souhaite cette année vous parler de cette saison achevée, mais surtout de cette nouvelle saison qui 

arrive. 2021-2022 a été marquée, non pas par la Covid, même si elle plane au-dessus de nous sans 

savoir si elle va nous retomber dessus, mais de ce très bel évènement de la fête des 50 ans de la MJC-

MPT de Marigny le Châtel - Saint Flavy. 

Celui-ci a marqué 50 années de fonctionnement de cette belle maison. De multiples présidents et surtout 

bénévoles, mais aussi salariés se sont succédés dans un but commun : celui de faire vivre notre maison 

afin d’apporter amitié, rencontres, animations, sport, culture et le bien vivre ensemble pour les marignons 

et habitant des environs. 

La mise en place de cet anniversaire a montré que, malgré la situation sanitaire et sociale de ces 

dernières années, nous pouvons encore réaliser de beaux évènements grâce aux bénévoles et aux 

partenaires. Je voulais aussi en profiter pour remercier encore une fois, mais cela est entièrement mérité, 

toutes les personnes bénévoles, partenaires et salariés d’être venus ce samedi 02 juillet 2022. 

 

Cette saison a été aussi la suite des travaux d’Hercule qui ont débuté la saison précédente. En amenant 

plus de communication, de transparence, de solutions à nos partenaires et des réponses à nos 

adhérents. En travaillant sur la prise en main d’Assoconnect qui n’a pas été une mince affaire. En tirant 

des leçons des épreuves traversées avec la Covid pour mettre en place la nouvelle fiche d’inscription, 

accompagnée de ses modalités, et le suivi des employés. 

A cela, il faut aussi ajouter un apprentissage des membres du Bureau au fonctionnement propre de 

l’association et de ses règles. La MJC a encore connu cette saison une évolution dans sa composition 

avec des départs et des changements d’employés. A à ce jour, le remplacement d’Aurélie pour son 

heureux évènement par Dafné répond aux différentes attentes de la maison. 

 

La MJC et ses membres de Bureau ont toujours souhaité rencontrer leurs responsables de section, mais 

malheureusement, les conseils de Maison n’ont pas su attirer leur attention. Une volonté est réelle 

d’écouter et de vouloir solutionner les différentes contraintes rencontrées dans les sections et une visite 

individuelle de chacune d’entre elles serait compliquée. Cette saison a été marqué aussi et surtout par 

la crainte de programmer des activités et d’engager des frais, avec cette épée de Damoclès au-dessus 

de nous qu’est la Covid. 
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Pour cette nouvelle saison, je suis heureux de voir une MJC qui ouvre ses sections sans contrainte 

sanitaire, et surtout avec le réel espoir de pouvoir réaliser des évènements ainsi que de gagner en 

stabilité dans ses instances, ses bénévoles et ses employés. 

 

La MJC s’est engagée dans un agrément EVS (Espace de Vie Sociale) financé par la CAF. Cet 

engagement nous demande de mettre en lumière nos actions, des évènements qui permettent de créer 

un espace de vie sociale sur Marigny et ses environs. Il est important pour la MJC car c’est aussi un 

financement nécessaire à son bon fonctionnement, et nous aurons besoin d’employés, de bénévoles et 

de responsables de section motivés pour faire fonctionner cette belle maison. 

 

Je voulais pour finir vous faire part de mon départ de la MJC en tant que président. J’ai eu le grand 

plaisir d’être le président durant cette période Covid avec la volonté d’apporter un peu de jeunesse. Je 

vous avouerai que je l’ai été que deux ans et je ne sais pas si j’ai réussi. Je souhaitais améliorer la 

communication et la transparence de cette belle maison, et je pense face aux retours que j’ai eu, que ce 

but est en bonne voie avec la page Facebook active, la nouvelle page Instagram où nous avons dépassé 

les 60 abonnés, et la newsletter en fin de mois afin de vous apporter les nouvelles fraiches de la MJC. 

 

Je sais que j’ai succédé à deux présidents notoires, Michelle ARTIER et Jean François DICK. J’ai essayé 

d’apporter quelque chose de différent et sans fioriture, et surtout en essayant d’être présent au maximum 

aux nombreuses réunions et d’aller voir les sections. Mon évolution professionnelle va malheureusement 

m’obliger à quitter ma fonction de président, et je verrai, selon les attentes des membres du Bureau, si 

je reste avec eux pour d’autres rôles ou non. Dans tous les cas, cela a était un réel plaisir de pouvoir 

voir évoluer cette maison et surtout venir à la rencontre de tous, et je ne resterai pas loin. 

 

Maxime MAUGERI 
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RAPPORT ACTIVITES 2020-2021 

 

EVENEMENTS ORGANISES AU COURS DE L’EXERCICE 2021 – 2022 

 

• Les rendez-vous réguliers 

Mis en place dès le 24 septembre 2021, Lucie notre 

animatrice a lancé le premier café associatif avec 

l’espoir de recueillir le ressenti et les attentes des 

adhérents concernant la MJC, et ce afin de répondre 

aux mieux à leurs attentes ! idées, vécu et tranches 

de vie ont été partagés toujours dans la bonne 

humeur autour d’une boisson chaude. 

 

 

 

Les rendez – vous ludiques ont été nombreux cette année 

avec la Trottinette ! Petits et grands ont pu bénéficier d’une 

large collection de jeux, jouet et jeux de sociétés, pour passer 

de bons moments à la MJC grâce aux conseils avisés de 

Françine qui a toujours LE jeu adéquate sous la main ! 

 

 

• [Sept-Nov 2021] Projet jeunes reporters « pour un territoire responsable et 

solidaire »  

En partenariat étroit avec l’association E-graines, 

l’objectif était de mener un projet « pour et avec » 

les jeunes afin de les sensibiliser aux Objectifs du 

Développement Durable, en particulier autour des 

axes de consommation responsable, de vivre 

ensemble et de solidarités, et ce à travers une 

approche locale et ancré sur le territoire des enjeux 

planétaires auxquels nous faisons tous face.  
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Ainsi, des ados issus de Marigny le Châtel ou de 

l’agglomération de Troyes, avec notamment des 

jeunes issus de familles migrantes ou primo-arrivants, 

ont pu rencontrer des acteurs du territoire engagés 

pour un monde plus solidaire et responsable, afin de 

réaliser interviews et reportages sur leurs activités 

pour mieux comprendre les enjeux. Ce projet commun 

s’est concrétisé autour de l’enregistrement d’une 

émission de radio encadrée par des professionnels de 

la Fédération des MJC et sa radio Carrément ados. 

 

 

• [14 mai 2022] Premier « Troc aux plantes et à tout » organisé par la section MJSel  

Pour ce premier troc aux plantes, une dizaine 

d’exposants bénévoles du MJ Sel étaient présents 

ainsi que l’animatrice de la MJC. Nous avons accueilli 

une vingtaine de visiteurs qui sont venus troquer des 

plants et divers objets, dans une ambiance agréable 

et conviviale avec, en prime, la découverte du MJ Sel 

pour des personnes qui en ignoraient l’existence. Le 

MJ Sel reconduira cet évènement en espérant avoir 

plus d’ampleur ! 

 
 
 

• [01 juin 2022] Exhibition-initiation de kizomba 

Une initiation à la kizomba, une danse 

faisant partie de la culture Angolaise qui 

se pratique collé-serré, a été proposée 

en juin dernier. Vous avez été 

nombreux à venir découvrir cette danse 

au cours d’une soirée conviviale sur la 

place de l’Eglise et à avoir apprécié 

cette démonstration. La bonne humeur 

était au rendez-vous, le public s’est laissé tenter sur des rythmes entrainants et sensuels. Face à 

l’engouement qu’a suscité cette belle expérience, la MJC espère pouvoir renouveler cet événement 

l’année prochaine ! 
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• [10 juin 2022] Gala de danse 

Après deux années sans pouvoir 

présenter de spectacle, les sections 

danses de la MJC de Marigny ont eu la 

joie de remonter sur scène pour 

présenter le fruit d’une année de travail 

lors du gala de fin de saison.  

Élèves et professeurs étaient à la fois 

dans l’euphorie du spectacle et le stress d’une représentation devant un public venu en nombreux pour 

les applaudir. Un vrai challenge pour tous : la Covid s’étant invitée à plusieurs reprises tout au long de 

l’année, les nombreuses absences des danseu.res.ses risquaient de mettre en péril la réalisation du 

gala : « La régularité et la présence des danseurs et danseuses sont indispensables à chaque cours 

pour que le groupe puisse avancer sereinement, se repérer dans l’espace les unes par rapport aux 

autres et pour travailler la synchronisation. Nos professeurs ont réussi à mener à terme les 

chorégraphies malgré cette difficulté de faire face aux absences et certaines danseuses ont dû redoubler 

d’effort car elles ont eu moins de tempos pour apprendre les pas et les placements des chorégraphies. 

On oublie trop souvent que la danse n’est pas simplement un sport mais bien plus de l’art ! » ont souligné 

d’une même voix les responsables de sections.  

 

 

 

 

 

 

 

 

Pauline Sferra a annoncé et présenté les différents tableaux. Sous l’œil bienveillant de Florance Mony, 

Danièle Dernois et Christian Millot, l’ensemble des élèves a donné le meilleur et montré l’étendue de 

leur talent. Les différents tableaux se sont enchaînés avec grâce et légèreté, sublimés par de très beaux 

costumes fait sur mesure par les élèves de terminale bac-pro métiers de la mode au lycée Edouard-

Hériot. Les élèves ont ainsi pu exprimer leur créativité face au thème donné « les quatre saisons » et 

ont eu le privilège de se retrouver sur scène au final, aux côtés de leurs créations et de leurs professeurs 

Anne Claire Zavoli et Claudine Duvaux.  

Une belle réussite pour les responsables et profs des sections qui ont su concevoir un beau moment de 

danse poétique, touchant et coloré qui a fait l’unanimité au sein d’un public ravi !  

Texte, photo et propos recueillis par Ginette HERBLOT 
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• [02 juillet 2022] MJC : 50 ans, ça se fête !  

 

 

 

 

 

 

Le comité d’organisation des 50 ans de la MJC MPT voulait organiser une fête grandiose à la hauteur 

de l’évènement. On ne souffle pas tous les jours ses 50 bougies ! Des activités tout au long d’un parcours 

allant de l'aire de Loisirs à la place du village avaient été envisagée. Pour cela, dans un esprit de 

partenariat, d’autres associations marignonnes ont été sollicitée et il avait été demandé par 

l'intermédiaire de nos responsables de section, l’aide des adhérents pour organiser des festivités qui se 

dérouleraient les 2 et 3 juillet. Hélas, trop peu de bénévoles ont répondu à l’appel, et seule une poignée 

de personnes se réunissait régulièrement à des réunions de préparation. Devant les difficultés à 

concevoir un projet mobilisateur, les ambitions ont été revue pour finalement décider que seul le 2 juillet 

serait retenu pour l’organisation d’une fête, certes plus modeste, mais au niveau des moyens humains 

à disposition. La MJC – MPT de Marigny le Châtel souhaite exprimer sa plus profonde reconnaissance 

à ces bénévoles qui auront donné de leur temps et de leur énergie pour organiser une fête tout à fait 

mémorable ! 
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De nombreuses animations ont pu être proposées : jeux de société, pêche à la ligne, et structure 

gonflable qui ont eu beaucoup de succès auprès des jeunes et moins jeunes. Une rétrospective de ces 

50 années d’existence en photo a été mise en place grâce à un travail de longue haleine digne des 

meilleurs archivistes, réalisé par Gérald Hazouard. L’expo photo qui en a découlé a attiré de nombreux 

visiteurs, venus parler avec nostalgie de leurs meilleurs souvenirs à la MJC, alors que la photobox mise 

à disposition a permis de fixer les nouveaux souvenirs de la journée.  

 

Des représentations de la troupe d’artistes de rue « les Bambinis » ont marqués les temp forts de la 

journée. En début de soirée, un apéritif géant gratuit a été offert à toutes les personnes présentes, 

adhérentes ou non de la MJC, qui sont venus célébrer, avec nous, cet anniversaire. Grâce aux food-

trucks présents sur place, les 

convives ont eu la possibilité 

de se restaurer sur place tout 

au long de l’après-midi avant 

de se rendre à la soirée 

dansante, salle de 

l'Espérance. Un DJ nous a 

alors fait revivre les 50 ans 

d'existence de notre MJC au 

travers d'une musique variée. 
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• MJC 50 ans ça se fête en photo ! 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

L’affiche des 50 ans, support de 

communication phare de cet évènement  

Merci aux membres de la 

section couture pour les 

superbes tote-bags souvenirs ! 

De même que les gobelets 

souvenirs, il reste des 

exemplaires disponibles à la 

vente ! 
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Tous les visiteurs ont pu profiter 

du superbe temps ! Que ce soit 

dans les structures gonflables, 

ou en prenant une pause à 

l’ombre des parasols ! 
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Encore MERCI à tous les bénévoles, la 

réussite de cette fête est la vôtre ! 
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LE FONCTIONNEMENT DES SECTIONS AU COURS DE L’EXERCICE 2021 – 2022 

 

• Athlétisme 

 

La section athlé se porte bien pas de problème particulier sinon le vieillissement du responsable car 

l'entrainement est toujours passionnant et les résultats sont là. 

Beaucoup de monde cette année on a remis les cross à l’ordre du jour donc des weekends encore en 

plus de compétitions, mais finalement des résultats mauvais, moyens, bons, très bons, très très bons ! 

Bravo à tous ! 

Restons modestes. 

Le bénévole 

  

 

Art floral 

 

Bilan satisfaisant avec le même noyau d'élèves toujours aussi motivés et studieux. Le nombre de 

participants est stable. A la saison prochaine.  

Victor 
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• Badminton 

 

Après une année compliquée avec la Covid, le badminton a repris sa routine de fonctionnement. Pour 

le plus grand bonheur de tous, un retour de ses adhérents a été observé. Le badminton est une pratique 

sportive loisir qui nous permet de transpirer, s’amuser tous ensembles tout en respectant les mesures 

sanitaires qui nous étaient imposée. Le badminton a bien fonctionné pour le plus grand bonheur de ses 

responsables de section, dont l’un malheureusement absent dû à blessure, mais dont le cœur n’était 

jamais loin de ses badistes ! Une nouvelle saison commence et on l’espère avec le retour de nos 

anciens, la présence de nos joueurs plus récents et l’arrivée de nouveau joueur afin de taper le volant 

dans la bonne humeur. 

 

Maxime Maugeri 

 

 

• Basket 

La saison de la section basket de Marigny le Châtel a souffert du contexte sanitaire encore très présent 

et du départ de plusieurs joueuses pour diverses raisons (mutation, congé maternité, blessure…), ce qui 

n’a pas permis d’engager l’équipe en championnat. 

L’arrivée de joueuses en cours de saison permet d’entrevoir une nouvelle dynamique afin de réengager 

l’équipe en septembre prochain. Notre joueuse Aurélie Lambert s’occupe toujours de la section baby, 

entourée de Delphine Defrance et Jérôme Robat, qui rencontre un franc succès tous les mercredis. 

Notre fidèle coach Olivier Chalon va la rejoindre pour les épauler. Il continuera à venir nous aider et nous 

encourager les dimanches lors des matchs. Nous le remercions pour toutes ces années à nos côtés au 

cours desquelles il a été d’un soutien sans faille. 

Pour le remplacer dans sa fonction de coach, ce sera Jérôme qui assurera désormais deux 

entrainements : 
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- les mercredis de 18h30 à 20h, lequel sera axé davantage sur l’aspect « technique » du basket  

- les vendredis de 20 h à 21h30 : créneau qui permettra également d’accueillir, en plus de 

l’ensemble des joueuses, les personnes souhaitant jouer au basket dans le cadre d’une licence loisirs.  

Nous sommes toujours à la recherche de bénévoles la saison prochaine pour faire notamment la table 

(il faut compter 5/6 dimanches entre octobre et avril, hors vacances scolaires). Si vous êtes intéressé(e), 

vous pouvez contacter la correspondante Laetitia Chorain au 06.42.35.20.63 

Salutations sportives, 

Claire Millet 

 

 

• Basket enfant 

 

Après une année covid très marquée l’an dernier, nous avons pu retrouver les compétitions petit à petit. 

Lors de la reprise en septembre, nous avons accueilli une trentaine d’enfants, moitié filles moitié garçons, 

nés en 2012 (U11), 2013 et 2014 (U9). Compte tenu du nombre d’enfants, nous avons séparé les 

entraînements en 2 groupes le mercredi après-midi entre 16h30 et 18h30. 

Pour cette saison, nous avons accueilli une encadrante supplémentaire, Delphine, qui s’est surtout 

occupée des plus jeunes, garçons et filles nés en 2014. Jérôme, quant à lui, a surtout géré les filles nées 

en 2012/2013 et je me suis occupé des garçons nés en 2012/2013. Olivier, a aidé sur l’ensemble des 

entraînements et s’occupaient de l’organisation des tournois avec le comité. 

Un grand merci à tous ses encadrants bénévoles sans qui rien ne serait possible. 

 

Plusieurs plateaux ont été proposés à nos U9, nous avions systématiquement 2 équipes pour 

représenter la MJC. 
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Pour nos U11, quasiment tous débutants, nous n’avons pas pu anticiper l’équipe et par conséquent, 

nous n’avions pas les créneaux de salle le samedi et les panneaux n’étaient pas adaptés à cette 

catégorie, donc impossible de les engager sur un championnat. Nous sommes en train de voir pour 

pallier ce problème l’année prochaine. En attendant un vrai championnat, nous leur avons proposé 

plusieurs matchs amicaux, ils ont pu retrouver leurs homologues de Romilly et Sézanne, les filles ont pu 

également participer aux tournois 100% féminin organisé par le comité de l’Aube. 

 

Le 12 juin, 3 équipes ont participé à la fête du mini basket qui se déroulait à Mesnil Saint Père ! 

 

L’an prochain, nous continuerons à accueillir les enfants nés en 2012, 2013 et 2014. Si votre enfant est 

dans cette tranche d'âge et souhaite nous rejoindre, n’hésitez pas à nous contacter car les places sont 

malheureusement limitées. Nous allons voir s’il est possible d’élargir aux plus jeunes comptes tenus des 

demandes mais les moyens humains (entraîneurs bénévoles) et matériels nous limitent. 

Un grand merci aux jeunes joueurs mais surtout à leurs parents pour leurs accompagnements et leurs 

encouragements lors des tournois, sans eux, on ne pourrait pas avancer. 

 

Aurélie Lambert 

 

 

• Circuit training  

 

La Covid a joué de malheur sur la section circuit 

training et malheureusement les adhérents n’ont 

pas été présent en nombre. Nous avons tenté la 

Visio mais cela n’a pas été des plus efficace et 

motivant. Merci à celles qui étaient présentes et 

qui ont donné de l’énergie et de la sueur pour les 

absents ! 

Le circuit training a eu le grand plaisir cette 

année d’avoir tous les âges dans sa section, 

d’une jeune de 14 ans à notre plus âgées mais 

motivée et toujours souriante adhérente de 59 

ans. Les adhérents ont appris dans l’effort mais surtout dans la bonne humeur et avec le sourire. 

Je l’espère pouvoir partager cette effort pour cette nouvelle saison avec de nouveaux adhérents autour 

de quelques exercices. 

 

Maxime MAUGERI 
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• Couture 

 

Dans une ambiance conviviale, la section couture a encore 

réalisé de jolies créations (tote bag pour les 50 ans de la 

MJC, gigoteuse pour bébé, robes enfant et cérémonie, 

support tablette, etc.…) 

Notre professeur Christelle répond toujours présente pour 

nous prodiguer tous son savoir-faire et ses conseils. 

 

Géraldine BANNHOLTZER 

 

 

 

 

• Cyclo 

 

Drôle de saison, malgré un calendrier d’organisations de concentrations cyclotouristes bien garni, c’est 

plus de la moitié de ces rendez-vous qui ont été supprimés. Souvent par le manque de personnes pour 

organiser ces concentrations. A Marigny nous avons maintenu notre concentration le dimanche 8 mai, 

une organisation sans faille, malgré quelques soucis d’effectifs. Cette journée sous un soleil radieux, n’a 

pas été une réussite. Seulement 47 participants dont 37 cyclos, 5 vététistes et 5 randonneurs pédestres. 

Ça devient désespérant. On avait préparé 4 parcours cyclo de 30 à 80 km, 2 parcours VTT de 6 et 12 

km et 2 parcours pour la randonnée pédestre de 6 et 12 km. 
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Notre section ne compte plus que 7 adhérents. Nous avons participé comme chaque année aux trop 

rares concentrations cyclo organisées dans la région.  

Je renouvelle mes remerciements aux municipalités, aux entreprises et commerçants qui nous aident 

dans l’organisation de nos activités, ainsi que toutes les personnes qui s’impliquent à mes côtés pour la 

réussite de nos manifestations. 

 

Rémi LEFRANC 

 

 

• Danse classique 

  

Le gala de danse classique a eu lieu cette année, après deux ans d’absence en raison du Covid, pour 

la plus grande joie de nos élèves. Ce fût néanmoins un véritable challenge que de parvenir à présenter 

ce gala avec le Covid qui s’est encore invité cette année, engendrant de fréquentes absences des 

danseur(se)s, qui ont eu moins de temps pour s’approprier les pas et placements des chorégraphies.  

On saluera également le professionnalisme et la belle performance de Florence Mony, qui a su mener 

à terme toutes les chorégraphies malgré ces difficultés. 

En effet, on l’oublie trop souvent, la danse n’est pas un sport individuel, c’est avant tout un art ; la 

régularité et la présence de chaque danseuse est indispensable à chaque cours pour que le groupe 

puisse avancer sereinement, se repérer dans l’espace les un(e)s par rapport aux autres et travailler la 

synchronisation. 

Le gala fût d’autant plus festif et réussi que les sections Zumba enfants et Danse en ligne se sont joints 

au Classique cette année, offrant ainsi un spectacle haut en couleur, avec des musiques et 

chorégraphies variées pour le plus grand bonheur des spectateurs venus nombreux. 

 

Julie CARBONNEAUX 
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• Danse en ligne 

Nous avons toujours 2 cours : le lundi matin de 10h30 à 11h45 et le mardi soir de 19h45 à 21h avec un 

groupe de 21 danseurs.  

 

La danse en ligne est une danse sociale qui se pratique en groupe, l'un derrière l'autre, l'un à côté de 

l'autre ou sur deux lignes qui se font face à face. La plus connue étant sans aucun doute le Madison (le 

tango, le cha-cha, la valse, le rock etc…) mais encore bien d’autres. 

 

On trouve des danses en lignes tant parmi les danses traditionnelles que parmi les danses de société. 

Enchaîner les pas se révèle être bénéfique pour la santé puisqu’au-delà de la mémoire, de l’attention 

sont fortement sollicitée. Danser joue aussi sur le moral. 

 

N’hésitez pas à vous inscrire, c’est à la portée de chacun et chacune. Bonnes vacances et à la rentrée. 

  

Michèle ARTIER 

 
 

• Danse modern jazz adulte 

Quelle joie de nous retrouver tous les lundis pour danser !!! Cette année a été particulière en raison de 

différents départs : naissances, déménagements et aussi en raison de la pandémie. Ces différents 

évènements ont mis à mal notre section et nous nous sommes retrouvées à 6 dans le cours, de 38 à 58 

ans, mais cela ne nous a pas empêché de travailler et de produire deux chorégraphies pour le gala de 

fin d’année, avec les danseuses de la danse classique, la zumba et la danse en ligne. Il a reçu un franc 

succès !!! Florence MONY, animée par la même flamme, nous a fait nous dépasser, surmonter nos 

difficultés techniques liées à l’apprentissage du jazz, de la danse en général et nos douleurs ! 

 

Nous avons évolué sur une chanson de SIA : Floating through space et une musique des TAMBOURS 

DU BRONX : L’été dies traé. 

 

Mes élèves de terminale BAC PRO METIERS DE LA MODE du lycée Edouard HERRIOT de ST SAVINE 

avaient confectionné les costumes sur le thème des 4 éléments. Ce fut magique de voir leurs costumes 

évoluer ! Les élèves sont montées sur scène et ont été très applaudies. La section s’arrête, pour des 

raison personnelles, Florence souhaite faire un break et profiter de ses enfants. Notre petit groupe reste 

en contact car nous sommes amies. Mais peut- être renaîtra-t-elle bientôt !? 

  

Anne-Claire ZAVOLI 
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• Escalade 

Une super saison 2021 – 2022 ! 

Toujours une très grosse affluence en 

début d’année scolaire, qui se décante 

progressivement. Dès le mois de 

janvier, nous avons eu un groupe plus 

restreint (de quand même au moins 30 

adhérent.e.s !) et toujours très motivé ! 

Cette année nous avons pu aller tâter 

du rocher à Fontainebleau en famille, 

le beau temps et les courbatures 

étaient au rendez-vous ! Un grand 

merci aux parents bénévoles qui sont 

toujours nombreux à venir encadrer les 

enfants pour assurer leur sécurité dans cette pratique sportive qui n’est pas sans danger.  

 

Baptiste COCHET et Patrick HABY  

 

 

 

• Généalogie 

 

La section généalogie a repris ses travaux en ce début d’année avec 

quatre membres et très rapidement nous avons accueilli une nouvelle 

adhérente qui m’avait contacté durant l’été. C’est donc à 5 que nous 

travaillons sur nos arbres généalogiques. Après les vacances de la 

Toussaint 3 membres se sont arrêtés, c’est donc a deux que nous avons 

terminé l’année. 

 

La section Généalogie ne reprendra malheureusement pas du 

service à la saison 2022 – 2023. 
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• Guitare  

La section guitare est en fin de vie, c’est incontestable. 

L’effectif n’a jamais dépassé les 4 élèves et l’année se 

termine avec 2 enfants seulement. De plus, le 

professeur se plaint régulièrement d’un manque de 

travail des élèves qui n’usent pas beaucoup les cordes 

de leur guitare en dehors des cours. 

De plus, Florent, qui vient de la région troyenne chaque 

mercredi n’a aucun remboursement pour ses frais 

kilométriques ce qui vu son faible salaire et le prix du 

carburant commence à le faire réfléchir sur son avenir 

à Marigny. 

D’un côté un nombre d’élèves insuffisant, de l’autre, l’envie pour son animateur de quitter la section. Il 

semble que l’apprentissage de la guitare soit pour un temps suspendu à la MJC. 

Patrick Haby 

 

 

• Gym douce / Gym tonic  

 

Cette saison a été bousculée par la crise sanitaire qui a vu son effectif chuter de moitié sachant que sur 

l’ensemble des participants fidèles, beaucoup ne sont pas revenus craignant la COVID, mais pour ceux 

qui sont revenus, ils étaient heureux de se retrouver enfin le jeudi matin autour de Josiane, son 

dynamisme et sa joie de vivre manquaient à toutes et tous, et surtout nous ne voulions pas laisser nos 

corps se rouiller. Formons l’espoir que tout ceci sera de l’histoire ancienne et que les groupes s’étofferont 

à la rentrée. 

 

Arlette ROLLAND 
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• Gym pour tous 

Nous sommes 13 adhérentes à nous retrouver avec l’animatrice Florence MONY tous les lundis de 18 

h 30 à 19 h 30. Parmi celles-ci, 7 ont une activité professionnelle. Nous formons un groupe convivial et 

joyeux et les échanges sont nombreux. Nous sommes conscientes que les quelques douleurs 

musculaires du lendemain favorisent une bonne condition physique favorable à une bonne santé. 

Les responsables de section n’ont pas eu à gérer les inscriptions et les cotisations. Notre section n’étant 

pas sportive, sans licence, il n’y a pas besoin de certificat médical. 

Il existe des mesures sanitaires à respecter, sans obligation de présenter un pass sanitaire au bureau 

de la MJC ou face aux adhérentes de la section.  

Le site de la MJC était en refonte à l’ouverture de la saison et les listes des participantes sont arrivées 

très tardivement. En conséquence la responsable a dû créer une liste pour échanger avec les 

adhérentes dès la première semaine. Il y a eu des absences aux séances de la part des adhérentes ou 

de la monitrice pour cause COVID (test positif pour elle-même ou de l’entourage) et autres raisons 

personnelles. Une liste de présence a été maintenue pendant toute l’année.  

Début 2022, le vestiaire et le matériel sont déplacés.  

En avril 2022 Florence Mony exprime sa volonté aux adhérentes et au bureau de la MJC de ne plus 

animer la section gymnastique pour tous en septembre 2022. La MJC tente de trouver une nouvelle 

animatrice. Le groupe souhaiterait continuer cette activité sinon le même jour au moins le même horaire 

qui est accessible aux personnes encore en activité. Le groupe de la gymnastique pour tous du lundi 

soir pourrait se dissoudre, s’éparpiller. Nous regretterons Florence, sa gentillesse, son écoute, son 

professionnalisme en adaptant les exercices aux personnes. La responsable, Madame PIERRET 

Claudine, cessera sa fonction de correspondante de section à partir du 08 juillet. 

 

Claudine PIERRET 

 

 

• Gym prévention santé sénior 

C'est avec joie que nous avons pu 

reprendre le chemin de la MJC pour 

reprendre les cours de Gymnastique 

Prévention Santé tous les jeudis après-

midi et qui sont animés maintenant par 

Jeanne. La bonne humeur est toujours 

présente et les activités diverses, Venez 

nous retrouver.  

Françoise Rodrigues 
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• Judo 

 

La saison 2021 / 2022 a pu se dérouler normalement en respectant le protocole sanitaire. Une douzaine 

de licenciés ont suivi les cours cette année. Nous espérons un retour en nombre des licenciés pour la 

nouvelle saison. Cette année le passage des ceintures a pu avoir lieu. Nous avons organisé la remise 

des ceintures avec les clubs de Maizières-la-Grande-Paroisse et de Romilly-sur-Seine suivi du verre de 

l’amitié. 

Je remercie toute l’équipe des encadrants pour leur investissement au sein de la section sur l’ensemble 

de l’année. 

Nous espérons vous retrouver nombreuses et nombreux cette année. 

 

Sincères salutations sportives 

Jean-Philippe TRIPIER 

 

 

 

• Karaté 

Reprise de la section en dents de scie avec ses évènements, plus qu’un cours par semaine pour les 

enfants le lundi suite à un changement professionnel (Hé oui le bénévolat est une espèce en voie de 

disparition …) et toujours ses pics de contaminations. 

Les cours enfants ont bien débuté avec de nombreux débutants. Le cours adulte est stable avec 

quelques nouveaux. A la saison prochaine.  

Victor 
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• Kizomba 

 

Première année de fonctionnement de cette nouvelle section, qui a été présentée lors de la journée des 

sections à la rentrée 2021. Cette danse de couple, d’origine angolaise, a séduit une petite dizaine de 

danseurs venant en couple ou individuellement. 

C’est une danse sociale qui procure aux danseurs une ouverture de leurs espaces personnels. Elle 

permet ainsi de partager et d’échanger avec son partenaire et aussi d’autres personnes. 

La pratique de la kizomba peut aider à se libérer de ses peurs. Elle renforce l’estime de soi-même et 

permet aux danseurs d’avoir confiance en eux-mêmes qui demande un lâcher-prise chez les filles et 

permettre une créativité de mouvements chez les garçons. 

Elle est animée par 3 professeurs : Comes, Emi et Majorie qui s’emploient chaque semaine à faire 

découvrir leur art aux adhérents. 

Une présentation de ce cours en public a été faite sur la place de l’église de Marigny le Châtel en Juin 

2022, en lien avec le foodtruck MiamMiamCarbo, partenaire incontournable de l’organisation de cet 

évènement. 

Si cette danse vous a plu lors de votre venue, vous intrigue et/ou vous donne envie, venez franchir les 

portes de la salle de danse seul(e) ou en couple, vous serez les bienvenu(e)s. 

 

Aïssatou MILLARD 

• Marche nordique 

Effort et convivialité sont les deux thèmes qui nous 

réunissent chaque samedi matin et qui confirment les 

bienfaits de cette activité. 

Venez faire un essai ! 

 

 

Joël Berthier 
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• Meuble en carton 

Une année à l'atelier meuble en carton sent bon le recyclage et l'échange 

d'idée de décoration, et un peu la colle chaude. Julie nous a rejoint cette année 

et nos rendez-vous du jeudi 19h nous ont permis de dessiner, couper, coller, 

décorer, le carton doubles ou triples cannelures récupéré et discuter, bien sûr 

! On s'est aussi essayé au cartonnage, avec Claudette. Le cartonnage se fait 

à base de carton gris récupéré à la reliure. Anne-

Claire est venue pendant 3 mois, future maroquinière, 

on a découvert le cuir et elle a créé à nos côtés. 

Des boites, des meubles ont pris formes : meubles 

chaussures cœur, meubles aux formes non standard, meubles tiroirs de bureau, 

fauteuil ont été ajusté à nos intérieurs. On a réalisé un cerf 3D pour Noël. Tous 

les arrondis et toutes les fantaisies nous sont permise, pas de meuble classique 

pour nous ! 

Retrouvez nous l'an prochain, les jeudis de 19h à 21 h 

 

         Isabelle Henriet 

 

• MJ Sel 

Pour cette dernière saison, les 20 membres 

que nous sommes ont échangé 835 noisettes 

! Pour avoir ce chiffre "effrayant" de noisettes, 

nous avons réalisé 94 échanges (43 pour la 

saison 2021/2022). Nous nous sommes réunis 

5 fois (04/12, 12/02, 02/04, 11/05, 18/06). Le 

14 mai a eu lieu notre 1er troc où nous avons 

réalisé 16 entrées, où 110 noisettes ont été 

échangées entre membre et où 55 noisettes 

ont été redistribuées parmi nous. 

 

Bref, une belle année où l'écureuil peut être 

content ! A la saison 2022/2023. 

Christophe, grand gardien des noisettes ! 
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• Nature et patrimoine 

 

La section nature et patrimoine aura passé 

une très bonne année grâce à des sorties 

variées et intéressantes. 

Avec sa quinzaine de membres, le seul 

problème est de trouver une date qui 

convienne à tous. Nous sortons le week-end 

et tout le monde a des occupations liées aux 

loisirs ou à la famille. 

Côté patrimoine, peu de choses sinon notre 

participation pour l’élaboration d’un jeu de 

société dans lequel figurera Marigny et l’aide apportée à un club de randonnée qui recherchait des 

anecdotes sur notre village. 

Côté nature, l’essentiel de nos sorties est consacré à l’apprentissage de la nature. Nous essayons de 

reconnaître oiseaux, papillons, libellules, insectes et plantes mais nous fabriquons également des 

nichoirs pour passereaux et chouettes effraies. Nous avons participé comme chaque année au 

comptage international des oiseaux d’eau dans la région de Méry-sur-Seine. 

Nous avons essayé d’organiser, avec Lucie, notre animatrice, une sortie tout public pour aller, entre 

autres, à la découverte des orchidées 

sauvages mais aucun volontaire ne s’est 

manifesté ! C’est un peu désolant. De même, 

nous avons très peu de jeunes dans notre 

groupe. Il est vrai que la découverte de la 

nature ne se fait pas sur écran mais dans la 

réalité ! 

 

 

Gerald Hazouard 
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• Peinture 

 

La section peinture a compté une 

petite dizaine de membres ce qui 

couvre difficilement le salaire de 

notre professeur dont les tarifs sont 

assez élevés. Nous avons pourtant 

instauré un système avec séance 

une fois tous les quinze jours sans 

prof et naturellement la deuxième séance en sa présence. Cette organisation, si elle permet 

une cotisation abordable, a un inconvénient majeur : les cours sans Nicolas étaient très peu 

suivis. 

Quant à la qualité des cours, après une première année, les avis sont mitigés. Nicolas souhaite 

que ses élèves trouvent leur style par elles-mêmes quand certaines d’entre elles souhaitent 

plus de conseils. L’année prochaine s’annonce donc difficile puisque toutes les adhérentes ne 

continueront pas leur activité. Seront-elles remplacées par de nouveaux ou nouvelles élèves ? 

La question est vitale pour la section dont j’ai pris la responsabilité, je le rappelle, parce que 

personne n’a voulu s’en mêler. Je n’ai pas été un grand animateur, je le reconnais, raison de 

plus pour prendre ma place ! 

Gerald Hazouard 

 

 

• Pilates 

 

Renforcement musculaire dans la bonne humeur, 

« on sent le bonheur » autant que les courbatures le 

lendemain ! Tous.tes les adhérent.e.s de la section 

Pilates plébiscitent le retour de Flavien pour son 

professionnalisme, son incroyable capacité 

d’adaptation (faire pratiquer du Pilates à une femme 

enceinte de 8 mois, bravo !) et son sourire 

permanent ! 

Géraldine BANNHOLTZER 
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• Reliure 

Groupe du mercredi : Notre petit groupe 

appartenant à la section reliure compte 6 

adhérents. Nous nous réunissons chaque 

mercredi après-midi pour travailler chacun 

sur son projet, qui peut être la restauration ou 

la fabrication d'un livre. Cette saison fut riche 

en apprentissage et en découverte de 

nouvelles techniques, tout en se déroulant 

dans un très bon climat de convivialité. 

C'est un vrai plaisir de se retrouver chaque mercredi. Le fait d'avoir scindé la section en 2 groupes 

permet de donner plus d'aisance dans le travail, ce qui est apprécié de tous. 

Nous espérons continuer dans cette configuration. 

 

François Etcheto 

 

Groupe du jeudi : Le groupe du 

jeudi compte 8 adhérents. Nous 

remercions la MJC pour l’achat de 

la machine à dorer, ce qui nous 

permet d’obtenir une meilleure 

finition de nos livres. Pour la 4éme 

fois, nous participons à la biennale 

de la reliure avec le livre de Joseph 

Kessel, Le lion. Dans l’attente du 

résultat nous nous préparons pour 

visiter l’exposition le 22 septembre à St Remy les Chevreuses. 

 

      Claude COUTURIER 

 

• Théâtre 

Après bien des déboires durant les années qui ont suivi le cinquantenaire de la Troupe, l’arrêt des 

représentations de la pièce « Du rififi chez la Comtesse » (qui connaissait pourtant un très grand succès), 

à cause du Covid, en décembre 2021 nous avons dû annuler les représentation de « Blason à dorer », 

en effet après 3 mois de répétitions un des comédiens de la troupe nous a abandonné pour une raison 

vaseuse… nous avons cherché un nouveau partenaire mais à 3 semaines de la 1ère c’était presque 
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mission impossible de trouver un remplaçant ! Pourtant, tout était prévu niveau décors, de la musique, 

de la technique mais le remplaçant a déclaré forfait aussi. 

 

Après cette nouvelle déconvenue, et après une recherche active de comédiens, nous avons décidé de 

« monter » pour 2023, de nouveau une pèce en 2 actes de notre ami Jean-Claude Martineau : « alors, 

Arlette heureuse ? ». Trois nouveaux comédiens se sont présentés (une femme et deux hommes) et 

nous avons commencé les répétitions le 6 septembre pour enfin (!!!) espérer jouer 6 représentations à 

Marigny fin janvier et trois ou quatre 

ensuite se nos « clients » habituels 

peuvent nous recevoir. Dans des 

décors tout neufs de Nicole réalisés 

par Patrick et son équipe technique.  

Nous invitons notre fidèle public à 

nous retrouver en janvier 2023 dans 

notre thâtre de Marigny pour rire et se 

détendre après ces moments 

difficiles…  

 

 

 

Pierre vous salue bien ! 

Desmoulière Didier Photographies 

 

• Tricot  

Comme les autres années, on se retrouve le mercredi après-midi. On a choisi le mercredi en 

espérant voir des jeunes se joindre à nous pour apprendre le tricot et partager notre passion. 

Cette année avec les restes de laine, nous avons offert des habits de poupées, des animaux 

tricotés à l'association "pour un 

sourire". 

 

 

L’équipe des tricoteuses 
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• Yoga 

Cette année 2021/2022, la section yoga se porte 

bien. Cette section est complète chaque année 

avec 24 adhérents. 

De 20h à 21h le lundi soir 

Le yoga permet un grand nombre de bienfaits 

physiques : Assouplissement des muscles, 

renforcement musculaire, travail de l’équilibre, 

gestion du stress … La pratique des postures, de 

la respiration, de la méditation et aussi de la 

relaxation, permet une multitude de bienfaits alors 

pourquoi s’en priver. 

Conclusion : pratiquer le yoga permet d’embellir 

son corps et son « moi » intérieur ! 

Carole BRADIER SIMOEN 

 

 

• Zumba enfant 

 

La section zumba enfants a ouvert cette année avec une douzaine d’enfants de 6 à 12 ans. Dany leur a 

même fait préparer 3 chorégraphies présentées lors du gala de danse. Un groupe motivé qui s’est bien 

dépensé tous les lundis soir et qui a bien envie de continuer à la rentrée.  

Merci à Dany pour son investissement …  

          Florence LECLERC 
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• Zumba adulte  

 

La section zumba adultes a ouvert 2 cours cette année en raison d’une forte demande. Plus de 30 

inscrites sont venues danser sur les chorégraphies de Dany, pleine d’énergie… le lundi et le jeudi soir.  

Les musiques sont très variées, l’ambiance est très agréable et Dany vous donne rendez-vous en 

septembre pour remettre ça !!!  

 Florence LECLERC 
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PRESENTATION DES NOUVEAUX 

EMPLOYEES, ANIMATEURS ET SECTIONS 

 

Section bains sonores et techniques de relaxation 

 

Jeudi 19h45 - 20h45 
 

Salle 2 MJC 
 

Animée par SOUQUET Peggy 
 

Tarif : 130€ 

Nous recherchons un.e responsable de section 
 

 

La sonothérapie utilise les vibrations des instruments de musique (bols tibétains, bols en cristal, gong, 

carillons, bâtons de pluie, diapasons...) ainsi que celles de la voix pour influer sur nos cellules. Par cette 

technique, il est possible d'accéder à un bien-être physique et mental, une détente générale. Cette 

pratique ancestrale trouve ses origines au Tibet. De tout temps, le chant harmonique, la musique et leurs 

vibrations ont été utilisés à des fins thérapeutiques pour soulager les douleurs. 

Lorsque l’on tape sur un instrument, le son émet des vibrations qui vont se diffuser dans tout le corps, 

telle la vibration d'un ricochet dans l'eau. L’organisme émet un champ électromagnétique : tout notre 

corps vibre jusqu’au plus profond de nos cellules. Lorsqu’il y a des tensions physiques, des blocages 

émotionnels, des maladies, la fréquence de ces vibrations est perturbée. Grâce à leurs fréquences 

spécifiques, les sons émanant des instruments peuvent entrer en résonance avec notre corps pour 

rééquilibrer ses structures internes, son énergie ainsi qu’harmoniser le corps et l’esprit. C’est l’eau, 

constituant principal, qui agit comme conducteur. Les vibrations peuvent ainsi se diffuser à travers les 

cellules.  

Ancienne professeure des écoles, c'est le parcours de santé de 

Mme SOUQUET qui l'a menée progressivement à la naturopathie. 

Atteinte d'une maladie coeliaque diagnostiquée très tardivement, 

elle a trouvé des réponses dans ces techniques traditionnelles et 

holistiques jusqu'à vouloir devenir elle-même naturopathe afin de 

partager son savoir et aider les autres. 

Texte et photo issus du site web de Peggy Souquet : https://www.peggysouquetnaturopathe.com/sonotherapie 
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Section Danse Modern Jazz Enfants 

 

Vendredi : 17h15 - 18h15 et 18h30 - 19h30 
 
 

Section Danse Modern Jazz Adultes 

Lundi 20h - 21h 

 
 

Salle de Danse 
 

Animées par DELIGNI Véronique 
 

Tarif : 130€ 

Nous recherchons un.e responsable de section 
 

 

  

Née au milieu du XXe siècle, la danse Modern Jazz est la rencontre entre les danses africaines et 

européennes. Elle est caractérisée par la liberté d'être, la gaieté, la fête, mais elle exprime aussi la 

douleur, l’oppression, la révolte : une danse complexe associée au passé riche d’histoire du peuple afro-

américains. A l’époque on y retrouve beaucoup d’improvisation, ce qui n’est plus le cas aujourd’hui, 

même si la notion de liberté reste au cœur de sa définition. Cette « soul dance », ou musique de l’âme, 

est marquée par une grande liberté de mouvement, dans laquelle le corps est employé en entier comme 

moyen d’expression : les hanches, le ventre, le buste exécutent des mouvements autant que les 

membres, contrairement à la danse classique, plus stricte, où le haut du corps est droit et les 

mouvements sont essentiellement faits par les bras et les jambes. Ainsi, en Modern Jazz, on danse les 

jambes fléchies, près du sol, on amène de la mobilité dans le bassin, dans les épaules et la colonne 

vertébrale. Le corps en mouvement est en harmonie avec le rythme de la musique.  

 

L’aventure de Véronique dans la danse a commencé avec les majorettes quand elle était plus jeune. Sa 

professeure lui a ensuite fait découvrir le Modern Jazz’. La passion est née, et ne s’est jamais tarie, au 

point que Véronique devienne professeure de danse à son tour !  

 

Elle a déjà conquis le cœur d’un groupe de jeunes danseuses. N’hésitez pas à la rejoindre, mais 

attention ! Sa bonne humeur est contagieuse !  
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Aurélie GIARDINA 

Assistante administrative 

Congé maternité <3 

Dafné VASSEUR 

Secrétaire – comptable 

CDD 6 mois 

 

LES MEMBRES DU BUREAU SORTANT 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

EMPLOYÉES DE LA MJC 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

Maxime MAUGERI 

Président 

Aïssatou MILLARD 

Vice-présidente 

Marie DELAGNEAU 

Membre 

Baptiste COCHET 

Membre 

Patrick HABY 

Trésorier Joël BERTHIER 

Vice-secrétaire 
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NOS PARTENAIRES  

 

 

MAIRIE DE SAINT 

FLAVY 

ECOLE DE 

MARIGNY-LE-CHATEL 


